



恵那市立吉田小学校
平成25年12月26日
= 第10号 =

力をつけた2学期

校長 三宅勝義

校庭の木々もすっかり葉を落とし、体育館横の池には時折氷が張り始めました。いよいよ本格的な冬の訪れです。子どもたちは、寒い中にも冬休みを楽しみにしつつ毎日元気に学校生活を送っています。

さて、2学期は、学校全体としては持久走大会やスケート教室、芸能祭等がありました。主な取り組みとしては、社会見学や修学旅行などの学年それぞれの行事が中心でした。子ども達は、そのそれぞれの学年行事や日々の活動に力一杯取り組む中で、力をつけた2学期だったと思います。

1年生は、1学期はまだ学校にも余り慣れずに、不安な事が多くあったと思いますが、2学期に入り、随分と自信をもって学校生活が送れるようになりました。

中でも、これまでは何から何まで先生から教わっていたことが、2学期に入って、友達同士で学び合うことができるようになったことです。

例えば、国語の時間にペアで本を読み合ったり、算数の時間にペアで教えあったりと友達と上手に学習ができるようになったことです。先生から教えてもらうだけでなく、友達同士勉強し合える力がついてきました。

2年生は、少ない仲間ですが、みんなで協力し合って毎日元気に学習している姿がとても印象的でした。生活科の「お店屋さんごっこ」では、みんなの力を合わせたすばらしい勉強ができたと思います。この活動を通して、困っている仲間がいたら助け合って、自分だけでなく仲間とともに最後までやりきる力が身についてきました。また、友達だけでなく自分の成長が分かるようになった事も大きな成長だと思っています。参観日にも「お店屋さんごっこ」を保護者の皆様にも見ていただきました。わが子の成長振りに感心してみえました。

3年生は、何事にも積極的に取り組める力が身についてきたと思います。日々の授業はもちろんのこと、行事にも進んで取り組めるようになってきました。秋に実施した社会見学では、明智小学校の3年生と一緒に、鉱物博物館やサラダコスモへ行って来ましたが、例年ですと、それぞれで下調べをして、当日一緒に行くだけででした。しかし、今年は、事前に明智小学校と一緒に相談をして、グループも混合グループで準備をしていきました。その中で、班長に立候補したり、進んでいる色々な役割に取り組むことができました。随分と主体性と積極性が身についてきたと思います。

4, 5年生は、学年は違いますが、それぞれお互いに力を合わせて、がんばる姿にはいつも感心をしています。2学期は、特に、総合的な学習で、「吉田地域の歴史」についてよく調べ学習ができました。1つのテーマに向かって、より深く学習をしていく力が身についてきたと思います。3学期は、6年生を送る会等で中心となって進めていく立場になります。そして、来年度は学校のリーダーとなっていかなくはなりません。今まで身につけた力をもとに活躍を期待しております。

6年生は、学校のリーダーとして、分団登下校から委員会、仲良し活動、クラブ活動等、様々な場面で、下級生のよい見本となり学校を引っ張っていくことができました。学年としても、日々の活動を協力し合って進めていくことができました。2学期、特に力を入れてがんばれたことは、「よだかの星」の劇です。これは、11月の参観日に保護者のみなさんにも見ていただいたものです。一人ひとりが自分の役割をしっかりと果たす中で、全体として立派な作品を作り上げる。そんな団結の力が伝わってきました。また、劇に取り組む中で、創意工夫をしたり、助言しあったりと、主体的で協力的な姿がたくさんみられました。

それぞれの学年の取り組みを通してたくさんの力を付けた2学期だったと思います。この力を3学期につなげて吉田小学校最後にふさわしい学期になることを願っています。

新たな出発に希望と期待を込めて・・・

来春から吉田小学校と明智小学校が統合し、新たな出発をいたします。その出発を花で飾ろうと明智小学校と吉田小学校で花を植えました。一人一つずつプランターにポットの花を定植し、そのプランターには、新たな出発についてのメッセージを張りました。そのメッセージからは、希望と期待が伝わってきます。

以下、学年一人ずつ紹介します。

1年 みんななかよし明ち小
2年 キラキラ笑顔 明智小
3年 笑顔いっぱい楽しい学校

そして6年生は巣立つ者として、

6年 なかよし いっぱい作ってね と下級生を励ます形で書かれていました。

きっとよい出発ができると思います。

1月の予定



| | | | |
|--------|--------------|---------------|----------------------------------|
| 1日(水) | 元日 | | |
| 8日(水) | 3学期始業式 | 冬休みの本返却 | 一斉下校 11:20 阿妻バス 11:40 PTA街頭指導 |
| 9日(木) | 書き初め大会 | 体重測定(1・2・3年) | 一斉下校 15:05 PTA本部役員会 |
| 10日(金) | 体重測定(4・5・6年) | 子ども貯金(最終) | 学習状況調査4,5年一斉下校 15:05 |
| 13日(月) | 成人の日 | | |
| 14日(火) | かるた会 | | |
| 15日(水) | ALT 委員会 | 明智小次年度役員顔合わせ | 20:00 |
| 16日(木) | クラブ | 第4回命を守る訓練 | PTA運営委員会 |
| 22日(水) | ALT | PTA街頭指導日 | |
| 23日(木) | 委員会 | 教研式学力テスト(全学年) | |
| 28日(火) | 児童会行事 | | |
| 29日(水) | ALT | | |
| 30日(木) | クラブ | | |



お知らせ(岐阜県学習状況調査について)

今年の4月に全国の6年生を対象に「全国学力状況調査」が実施されましたが、年明けの1月には、岐阜県の4,5年生を対象に「岐阜県学習状況調査」が実施されます。本校においても次のように実施しますのでお知らせをします。

日時 平成26年1月10日(金)

目的 各教科の学習内容の定着状況を把握し、個に応じた学習指導の改善に活用することにより、確かな学力の向上を図る。

検査教科 ・国語・算数・理科・社会

検査方法 ペーパーテスト(問題は今まで学習した内容から出ます。)

検査結果 採点后、個人票を一人一人に返却する。理解できている点や課題となる点を明確にし、今後の学習に生かす。

その他 当日欠席の児童は、後日検査をします。